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欣茵平台——鬧市中的綠色世界 

「學校起動」計劃 - 十年碩果鴻文彙集文章 

今年是「學校起動」計劃十周年紀念，實在可喜可賀，不妨趁此回顧我校參與這計劃以來的點點滴滴。

在我腦海中，最早浮現的，是那一片青蔥草地。 

我校在 2014 年加入「學校起動」計劃，不過當時我尚未到任，聽負責此計劃的羅裕安副校長說，由

於位處市區的校舍面積有限，師生活動空間不足。時任何世敏校長想到利用禮堂頂的平台——一個

原本用來放置大型冷氣機水塔的禁地，逾八千平方尺的面積！但要滿足教育局、屋宇署、消防處的種

種條例，殊不簡單，而且造價不菲，包括要聘請專業工程顧問、加裝圍欄、重鋪防水層等等。幸好，

「學校起動」計劃知道學校的困難後，馬上安排工程專家前來勘察，提供意見；並接納我校的申請，

批出過百萬元的款項，資助我校發展平台。經過一年多的努力，我校一個新天地——欣茵平台終於

落成了。在啟用禮當日，邀得環境局黃錦星局長主禮，「學校起動」計劃委員會委員也百忙中來分享

我們的喜悅。 

「沒有『學校起動』計劃，也就沒有『欣茵平台』！」羅副校長這樣對我說。他又指一指那些氣象監

測儀器，我知道，由於鋪設了一幅草地，讓王中成為認可的社區氣象數據收集站，地理科師生也可以

善用這些數據研習氣象課題。香港市區的中學竟然擁有如此綠意盎然的空間，實在難能可貴！ 

今天，欣茵平台成為了王中師生最愛流連的天地之一。我到任後，進一步優化欣茵平台，包括拆走圍

牆，讓人更容易地進出；增設種植設施，由老師帶領學生每天澆水、照顧農作物，然後分享收成，實

踐綠色低碳生活。師生仍然可以隨意坐臥那一片草地，談詩論文，偶然見到一些飛鳥在此停駐，大家

又要研究牠們是甚麼品種了。 

最近學校在平台種植大量玉米，每天早上吸引了不少的蜜蜂來採蜜。我忍不住近距離拍下牠們，給修

讀生物組的學生看。在疫情期間，欣茵平台也成為學校聯繫學生的窗口。 

平日我也愛到欣茵平台閒逛，跟同學聊天、看他們種植，也是一種享受。不單是我喜歡它，童軍也試

過在草地上紮營，童軍們都沒想過可以在校園裡露營。我知道，這一切將會成為學生寶貴的回憶。今

年是「學校起動」計劃十周年的日子，我感謝九龍倉集團對香港學生的關愛、支持，不單慷慨撥款、

籌辦各類的學習經歷，我更是感受到這計劃的同事充滿熱誠幹勁，全方位的支援學校發展，目的就是

要我們的學生有更多成長的機會。正如欣茵平台，本來是師生不能使用的地方，但因著「學校起動」

計劃，美化了它的面貌、改變了它的用途、豐富了它的價值，我每次來到欣茵平台，心中滿懷感恩。
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祝願「學校起動」計劃十周年快樂，繼續造福莘莘學子！ 

  


